



**UNIVERSIDAD NACIONAL DEL NORDESTE**  
**FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**  
INSTITUTO DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS AGROPECUARIAS  
Sargent Cabral 2139 - W3402BKG  
Corrientes - Argentina  
Telfax: (+54) 3794 4425753 Interno 113



# 10º JORNADA DE EXTENSIÓN

1 y 2 de octubre de 2015

**PROMOCION DE LA SALUD PARA LA PREVENCION DE LAS ZOONOSIS EN EL COLEGIO PROVINCIAL MANUEL RAMON GONZALEZ, SAN LORENZO CORRIENTES  
PROGRAMA UNIVERSIDAD EN EL MEDIO**

Ulon, Sara N.; Ríos Machuca, Liliana M.; Muzzio, Néstor M.; Pinos Acosta, Héctor I.  
Aguirre, Romina.; Esteche Candia, Rocío

Cátedra de Epidemiología. Facultad de Ciencias Veterinarias–UNNE.  
Sargent Cabral 2139 (3400) Corrientes-e-mail: epidemiologia@vet.unne.edu.ar.

Considerando a la escuela, como un pilar básico para la formación de valores y conocimientos necesarios en el crecimiento de niños y adolescentes en su vida cotidianay que la población estudiantil es un universo propicio para informar y concientizar sobre los aspectos más relevantes de la prevención de enfermedades, este proyecto aprobado por el Programa Universidad en el Medio, tiene como destinatarios a estudiantes y docentes del Colegio Provincial Manuel Ramón González de San Lorenzo, Corrientes, sus familiares y vecinos. Con el objetivo de articular actividades de promoción de la salud entre este establecimiento educativo y la Universidad, se llevan a cabo actividades de extensión con docentes y alumnos de 6º año, a efectos de brindar información sobre aspectos epidemiológicos de las enfermedades zoonóticas, capacitarlos para la aplicación de entrevistas y encuestas destinadas a recabar información relacionada.Las actividades se iniciaron en el mes de marzo de 2015 con una primera reunión con las autoridades del establecimiento para la coordinación del cronograma de trabajo, siguiendo con el mismoen el mes de abril se comenzó con el dictado de charlas a cargo de los docentes y alumnos de la cátedra de Epidemiología, desarrollando el tema Aspectos epidemiológicos de la Rabia y su prevención; en el mes de mayo, un segundo encuentro para desarrollar la enfermedad del Dengue; en el mes de junio el tema abordado fue la Enfermedad de Chagas; en el mes de julio se trataronlos temasMosquitos y losgéneros de interés en Salud Pública y las enfermedades Fiebre Amarilla y Chicungunya. En el mes de agosto se realizó una jornada de capacitación donde alumnos y docentes fueron instruidos para la investigaciónen sus domicilios y oficinas públicas de la localidad y durante los meses de setiembre y octubre, sobre la presencia de *Aedesaegypti*, para el registro de su presencia con el empleo de ovitrampas y de los factores que determinan su instalación y proliferación.Si bien los resultados de este proyecto son preliminares, debe señalarse que hasta el momento han sido satisfactorios por la participación activa de los alumnos de ese establecimiento y de los alumnos de esta cátedra, los que interactúan en forma permanente, promoviendo la modificación de conductas o hábitos de salud para una mejor calidad de vida de la comunidad.